

Ngounié/Département de la Mougabalaba/Infrastructures de base Guietsou manque toujours d'eau potable

ENDONGO
Guietsou/Gabon

Cette localité érigée en commune de plein exercice, depuis 1996, souffre d'un manque criant d'infrastructures de base. Notamment, une station de pompage d'eau potable, l'ancien dispositif n'étant plus fonctionnel depuis des lustres.

LA commune de Guietsou, chef-lieu du département de la Mougabalaba, dans la province de la Ngounié, souffre d'un manque criant d'eau potable. Une situation qui préoccupe les populations de la localité, d'autant qu'elles ne disposent d'aucun point moderne d'eau où s'approvisionner. Pour y accéder, les riverains recourent, de temps en temps, aux nombreux cours d'eau qui arrosent la cité, notamment les rivières Nzamba et la Mougabalaba divisant le centre-ville en



Le château d'eau n'est désormais bon que pour un musée.

Photo : Félicien NDONGO

deux rives. Cette absence d'eau potable expose donc les habitants à toutes sortes de maladies. Pourtant, dans un passé lointain, Guietsou était dotée d'une station de pompage d'eau potable, situé non loin du centre-ville. Puis, d'un château d'eau érigé sur les hauteurs du quartier Guietsou-village, non loin de la case d'écoute. Mais cette infrastructure d'intérêt communautaire est désormais hors

d'usage. Toutes les installations mises en service par les pouvoirs publics ont d'ailleurs été vandalisées. Selon la population, cette situation serait due au manque de suivi permanent des machines par un technicien agréé et résidant sur place. Autre raison possible, l'état de dégradation de la route qui ne favorise pas le relais des consommables (gas-oil, pièces de rechange, etc.), afin de per-



La station de pompage d'eau potable est hors d'usage depuis bien longtemps.

Photo : Félicien NDONGO

mettre à un expert, au départ de Mouila ou de Libreville, d'apporter une solution intermédiaire ou définitive. Elle ajoute, également, que si le dispositif a subi des dysfonctionnements, en raison de ce que les installations étaient facilement accessibles pour les riverains. « Il pouvait arriver qu'un individu mal intentionné s'introduise et sabote les machines. D'autant que l'accessibilité favorisée par l'absence

d'une véritable barrière de sécurité était prévisible, l'endroit étant devenu une passoire », lance un notable. Pourtant, lors du passage du ministre de l'Énergie, Guy-Bertrand Mapangou, dans la localité, en juillet 2016, les populations avaient espoir que celui-ci décanterait la situation. « On se rappelle qu'en lançant les activités de la centrale thermique du réseau électrique, le ministre avait pris l'enga-

gement de donner un coup de pouce à la demande du maire de la commune de Guietsou, non seulement d'étendre l'électricité, mais de réhabiliter la station de pompage d'eau. D'ailleurs, il avait même effectué une visite sur le site avec les membres de sa délégation, afin de toucher du doigt les réalités. Mais rien n'y fit », fait constater un habitant. Du coup, le problème d'eau reste toujours d'actualité.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Religion catholique

Les 10 ans de sacerdoce de l'abbé Dieudonné Mouloungui célébrés à Lambaréné

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

LE vendredi 6 janvier 2017 sera une date assurément marquée d'une pierre blanche dans la vie chrétienne de l'abbé Dieudonné Mouloungui, de ses proches et fidèles, ainsi que de ses collègues et frères en Jésus-Christ. Ordonné le 1er octobre 2006, il y a un peu plus de 10 ans, en effet, qu'il se consacre à l'évangélisation des hommes et femmes à travers l'église catholique. C'est donc pour célébrer sa première décennie de sacerdoce qu'un dispositif spécial a été mis en place, le 7 janvier dernier à Lambaréné. Tout a commencé en soirée avec une messe dédiée à cet événement, dite dans la chapelle de l'église catholique de Notre dame de l'Ogooué, située au quartier Isaac, dans le deuxième arrondissement de la commune de Lambaréné. En tête des officiants, Mgr Basile Mvé Engone, l'archevêque métropolitain venu spécialement de Libreville pour la circonstance. Après plusieurs chants de louanges entonnés par les chorales des trois paroisses locales, en présence de nombreux fidèles et d'invités spéciaux, dont le gouverneur Michel



Le père Dieudonné Mouloungui lisant son mot de circonstance. Photo de droite : L'un des temps forts du culte.

Photo : Esaië Ndiloroum



Vue partielle des fidèles avec, au premier plan, le gouverneur de province.

Photo : Esaië Ndiloroum

Ngueba Koumba, Mgr Basile Mvé Engone, dans son homélie, a exhorté l'assistance à la sollicitude aimante de Dieu, dans sa liberté de faire bénéficier et participer l'Homme à son œuvre de salut. Bénéfice pour la créature qui ne mérite rien, mais qui reçoit tout par grâce. L'archevêque de Libreville s'est dit heureux de voir le père Dieudonné Mouloungui

demeurer dans l'œuvre du Seigneur, en évangélisant ses semblables pour le salut de leurs âmes. Conscient que cette œuvre n'est pas facile, il a alors demandé à l'assemblée de prier pour lui, afin que Dieu augmente sa foi et lui donne le courage, l'intelligence et la force de continuer dans cette voie qu'il a choisie librement. S'adressant personnellement à l'intéressé, Basile



Photo : Esaië Ndiloroum



Mgr Basile Mvé Engone et ses collaborateurs, peu avant la célébration.

Photo : Esaië Ndiloroum

Mvé Engone n'a pas manqué de l'exhorter à tenir bon et à regarder toujours vers Dieu, d'où lui viendront le secours et la force. Invité par ses supérieurs à dire un mot, Dieudonné Mouloungui a adressé un grand merci au Seigneur, lui demandant de l'orienter sur cette voie. Merci aussi à Mgr Basile Mvé Engone ainsi qu'à toute l'assistance venue pour sa cause. « Ma rencontre avec Dieu

est une rencontre que je n'ai jamais craint d'illustrer par le bel appel de Nathanaël dans l'Évangile de Jean » a-t-il témoigné. Ajoutant qu'il est comme ce personnage biblique et tous les autres qui ont reçu la mission d'aller par le monde entier proclamer la bonne nouvelle à toute la création. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé. « A vous père évêque, dix ans de vie intime avec le

Christ, c'est aussi dix ans de vie filiale avec vous. Votre présence a toujours été un viatique spirituel dans ma vie », a lancé l'abbé en direction de Basile Mvé Engone. A l'issue de cette messe, fidèles et invités ont, à tour de rôle, offert des cadeaux à l'abbé pour ses 10 ans de sacerdoce dans la maison de Dieu. Des présents composés, pour l'essentiel, d'habits d'apparat de prêtre, comme pour lui dire : « Continue dans cette voie. Nous sommes là pour t'accompagner, ne crains rien, Dieu pourvoira ». Notons que l'abbé Dieudonné Mouloungui a exercé le ministère sacerdotal dans six paroisses du Gabon, avec un passage éclair en République démocratique du Congo (RDC). Signalons que tout au long de la cérémonie, des coupures intempêtes de courant ont mis à mal l'assistance. Mais cet aléa n'a nullement découragé les officiants qui, au moyen d'une lampe-torche, ont permis à l'archevêque de Libreville de se retrouver dans ses notes. En outre, la fine pluie qui s'est abattue sur le chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, pendant la célébration, a été considérée par Mgr Basile Mvé Engone comme un signe de bénédiction venant de Dieu.